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Abstract (en)
[origin: US2019264884A1] A luminous device including a first row of light sources for generating first unitary beams and a second row of light
sources for generating second unitary beams. The first unitary beams have a sloped profile. The first unitary beams and second unitary beams are
associated so as to construct a resultant beam provided with a slope and with a section extending laterally from the slope.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif (7) lumineux comprenant une première rangée de sources lumineuses (15, 16) pour générer des premiers
faisceaux unitaires et une deuxième rangée de sources lumineuses (25, 26, 27) pour générer des deuxièmes faisceaux unitaires. Les premiers
faisceaux unitaires ont un profil en pente. On associe les premiers faisceaux unitaires et les deuxièmes faisceaux unitaires de sorte à construire un
faisceau résultant doté d'une pente et d'une portion s'étendant latéralement à partir de la pente.
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